



La Gazette du RadioBus

Collèges de Château-d'Oex et de Lutry



Interview exclusive de Ian Logan, Président des Jeux olympiques de la Jeunesse - Photo: RadioBus

« Comme un chef d'orchestre j'ai trouvé mes musiciens! »

Changement de
tremplin pour
Gabriel Karlen

p3

Douze février, un
peu plus qu'une
date à ses yeux

p4

Cahiers régionaux
Leysin / Diablerets
Champéry

p5 / p9

PROGRAMME

Le programme RadioBus

8h - 8h30 **Cossonay**
Rediffusion d'une émission de Coss
On Air

08h30 - 09h15 **La Sarraz**
Un direct du RadioBox de La
Sarraz

9h15 - 14h30 **Lausanne**
Des élèves d'une classe de
Montreux en direct du RadioBus

11h - 11h30 **Vevey**
Un direct du RadioBox de Vevey.

14h30 - 15h30 **Champéry**
Un direct de Champéry assuré par
les élèves du C.O. de Troistorrents

15h30 - 16h30 **Leysin**
Un direct de Leysin assuré par les
élèves de l'EPS Les
Ormonts-Leysin

17h00 - 18h00 **Les Diablerets**
Un direct d'une heure assuré par
l'équipe de LOL FM

18h30 - 21h00 **Emissions**
préenregistrées réalisées par des
classes de France et de Suisse

Des sportifs confirmés aux côtés d'athlètes en devenir

Par Lara et Rafaela



Des sportifs de renom aident les jeunes athlètes

Tout au long des Jeux olympiques de la jeunesse, les 1880 participants peuvent faire appel à une équipe composée de sportifs de renom. Parmi les sportifs, certains sont champions olympiques ou du monde, comme Tatjana Hüfner, une championne olympique allemande de luge. Ainsi que John Morris, un double médaillé d'or olympique canadien en curling. Il y a aussi la championne



John Morris, un des sportifs ayant aidé des athlètes des JOJ

olympique américaine en bosses, Hannah Kearney. Et encore l'Américaine, Tara Geraghty-Moats qui est la première championne des Etats-Unis en combiné nordique. Tara affirme être fière de pouvoir aider les pionnières du combiné nordique aux JOJ.

Patinage au plus haut niveau

Par Lauranne et Clémentine



Kseniia Sinitsyna

Lundi, programme de patinage libre dame. Le public a tout de suite vibré avec la Suisse qui a réalisé une très belle

prestation. Puis le dernier groupe est entré sur la glace. Le niveau de celui-ci était très élevé, la

hauteur des sauts était incroyable. Suite au programme court, le podium était serré entre les deux Russes et la Coréenne Young You qui a fini par s'imposer grâce à une performance parfaite. Victoire qui laisse un arrière goût amer aux supporters de l'équipe russe, dont je fais partie. Je tiens donc à ajouter une mention spéciale à la jeune sportive russe Kseniia Sinitsyna qui m'a vraiment fait rêver avec son thème «Bollywood».

Hockey: grande nouveauté !

Par Nicolas et Andersen



Intensité, rythme et innovation !!!

Le hockey présente un nouveau visage : Imaginez, vous nagez quatre longueurs d'un bassin olympique en moins d'une minute ! C'est l'effort que produisent les jeunes joueurs de hockey au JOJ en ce moment. En effet, le hockey se jouera en 3 contre 3 au lieu des 5 contre 5 habituels. Avec une surface divisée de moitié, le jeu est évidemment plus intensif, les changements sont plus

fréquents afin de ne pas s'épuiser. Encore plus étonnant: il y a des équipes dont les nationalités sont mélangées. Donc un Suisse et un Canadien peuvent jouer dans la même équipe, ce qui doit

« Avec ce nouveau système, on peut enfin fermer les yeux sur les frontières géographiques. »

être vraiment particulier et excitant pour un joueur. Un Américain peut donc se mesurer à l'un de ses compatriotes.



Photo prise sur le facebook/planetehockey

Ian Logan se confie au RadioBus: « ce que vous faites est magnifique »

Par Sara et David

 Visite surprise, une occasion à ne pas manquer !

Nous avons eu la chance de rencontrer Ian Logan, Directeur des Jeux olympiques de la jeunesse, il a répondu avec gentillesse à nos questions :

Après cinq jours de compétition quel est votre bilan ?

Je suis heureux. D'ailleurs, ce que vous faites avec le RadioBus est vraiment magnifique. Félicitations! c'est génial que de jeunes journalistes fassent la promotion de jeunes athlètes! Alors, nos jeunes sportifs sont très contents, ce sont des jeux écologiques qui permettent de découvrir, en se déplaçant dans les transports en commun, notre belle région. Nous avons de la neige et du beau temps!

Quelle est votre mission ?

Quand je suis arrivé, j'avais l'ambition de créer un comité et rassembler les gens. C'est époustoufflant! nous avons aujourd'hui 3800 bénévoles, c'est fantastique! Je suis comme un chef d'orchestre et j'ai trouvé mes musiciens, ils sont somptueux, en plus chaque jour on s'améliore.



Ian Logan et l'équipe de journalistes-animateurs du RadioBus: Marie, Denis Badan, Marie, Marlène, Thaïs, Beatriz, Thomas, Stefany Chatelain-Cardenas et Nathan.

Quels ont été vos coups de coeur ?

Il y en a plusieurs: les bénévoles. Ils sont souriants et motivés. Et j'ai notamment deux sports que

j'affectionne, le ski alpin et le "hockey trois contre trois" qui est une nouvelle discipline olympique.

Gabriel Karlen s'élance dans un nouvel envol

par Baptiste et Maxime

Gabriel Karlen est un jeune athlète de Rougemont. Il pratique le saut à ski depuis plus de 15 ans. Il a participé à plusieurs championnats du monde. Mais cette année, il a décidé de mettre un terme à sa carrière sportive après sept années passées au sein de l'équipe suisse. Lors de son discours de fin de carrière, il a déclaré qu'il avait été très touché de pouvoir terminer sa carrière sportive en Suisse, chez lui, à Engelberg le 22 décembre dernier,

entouré de ses proches et de ses coéquipiers. Gabriel a été très fier d'avoir pu représenter sa patrie lors d'événements internationaux et ceci également grâce à toutes les personnes qui ont pu l'aider durant sa carrière. Il raconte encore que c'est avec beaucoup d'émotion qu'il tourne cette page sportive. "Mais pour moi, c'est une opportunité que de me reconvertir dans un autre domaine". Nous lui souhaitons le meilleur pour son nouvel envol.



Facebook, 2017, à Ramsau en Autriche

La vie est belle, peu importe ce qui nous arrive

Par Alix



Interview de "Douze Février", influenceuse

Douze Février, de son prénom Julie, est une influenceuse sur les réseaux sociaux qui a une histoire particulière étant une grande brûlée.

Comment s'est déroulé ton accident?

C'était lors du carnaval organisé par mon lycée. Sur la fin de la journée, on décide de fumer une dernière fois et c'est le drame: la fraise de la cigarette tombe sur mon costume qui s'est enflammé sur moi. J'étais prisonnière de ce qui se passait. Ça a duré autant mille ans que dix secondes, car je n'ai pas perdu connaissance jusqu'à ce que les pompiers arrivent. Suite à ça, s'en sont suivis trois mois de coma artificiel.

Pourquoi avoir partagé ton histoire?

Lors de mon réveil, j'étais complètement différente: j'avais des brûlures au 3e degré sur 40% de mon corps. De retour au lycée, tout le monde me regardait horriblement. J'étais donc un monstre à mes propres yeux. Du coup j'ai partagé mon histoire sur les réseaux pour savoir ce qu'on pensait de moi. Je m'étais dite: "au pire, si on me dit que mes cicatrices sont moches, qu'il faut que je me cache, ce sera plus facile d'en parler depuis un ordinateur".



Douze Février qui était présente ce week-end aux JOJ - Photo: Facebook

Qu'est-ce que ta communauté t'apporte maintenant?

Petit à petit, je me suis rendue compte que mon histoire aidait les autres et que j'arrivais à faire comprendre que peu importe ce qui t'arrive, on peut faire quelque chose de super grand. Et même aujourd'hui, cela m'aide tous les jours parce que, forcément, il y a des jours où ça va moins bien. C'est grâce à ma communauté que j'ai pu regagner confiance en moi.

Est-ce que tes brûlures t'ont déjà empêchée de faire quelque chose?

J'ai déjà refusé de sortir à cause d'elles, mais maintenant elles me gênent beaucoup moins.

LEXIQUE

Par Dan et Valentin

Voici un petit cours de vocabulaire olympique dont vous n'avez certainement jamais entendu parler!

Amateurisme marron

Ce terme désigne le fait de payer un sportif amateur illégalement. Heureusement, ce n'est pas le cas aux JOJ ! A ne pas confondre avec l'amateurisme marin, ils travaillent tous les deux dans le liquide, mais pas dans le même.

Bigorexie

Une personne est victime de bigorexie lorsqu'elle est dépendante au sport suite à une pratique excessive de ce dernier.

Maladie de la carte

Cette maladie force un archer à lâcher sa flèche prématurément quand son viseur s'aligne avec la cible, sans se concentrer. Et hop, en plein dans le mille !

Pot belge

Le pot belge désigne un mélange de produits dopants utilisés dans le cyclisme pour améliorer ses capacités. Il est appelé ainsi, car il a été prouvé scientifiquement que Panoramix, expert en mélanges dopants, était d'origine belge. Non, en réalité, il doit son nom aux études sur les dopants menées par la justice belge.

Impressum



L'équipe de rédaction de gauche à droite: Baptiste, Dan (rédacteur en chef adj.), Valentin, Lauranne, Maxime, Clémentine (chef d'édition), Alix (rédactrice en chef), Lara, Rafaela (responsable photo), David, Sara, Andersen et Nicolas.

Radio Ballons 2020



Du 25 janvier au 2 février, les élèves du Pays-d'Enhaut animent la radio officielle du Festival International des Ballons! A déguster en direct sur RadioBus.

L'édition régionale

Ecole les Ormants-Leysin



Hélicoptère de la Rega. Photo : Alois

Les anges gardiens des jeux

Entretien avec un
machiniste

p7

Souvenirs d'une
championne

p7

Rencontre avec
la triple médaillée

p8

Passion, excellence et responsabilité : les mots d'ordre des secouristes

Par Juliette et Nikita

Durant ces JOJ, en raison de la forte pression qu'ils endurent en représentant leur nation et leur envie de gagner les courses, certains athlètes poussent leurs limites jusqu'à la blessure, généralement dans les disciplines de vitesse. Heureusement, des médecins spécialisés s'occupent d'eux.

Une assez grosse organisation est nécessaire pour assurer la sécurité des athlètes ainsi que de nombreuses précautions et dispositions : « Nous avons pris toutes les précautions : il y a un hélicoptère, une motoneige, deux ambulances et des médecins. » nous rapporte Heinz Schneider. Il insiste également sur le fait que leur rôle est d'être présents au cas où une chute arriverait. Son collègue, Jacques Menetrey, nous le dévoile d'une autre façon : « Il faut être techniquement solide, physiquement prêt et bien concentré sur les athlètes. »

Réagir à l'imprévu

Pour assurer la sécurité des athlètes, il



Jacques Menetrey et Heinz Schneider
photo: Juliette

faut parfois s'adapter à certains imprévus. Dans ce cas, la délocalisation de l'arrivée due au manque de neige était essentielle à la qualité de la compétition. L'équipe de sécurité a dû réagir très rapidement. Etant donné l'installation d'une tente en dur à l'arrivée initialement prévue et équipée depuis très longtemps, l'équipe s'est empressée de construire une nouvelle tente, à un endroit stratégique en cas de chute rajoutant des difficultés à leur organisation sans faille.

Ecole suisse de ski

Par Noémie, Maria et Oriane

Pierre-Alain est un moniteur de l'Ecole suisse de ski aux Diablerets et il a eu la gentillesse d'accepter de répondre à nos questions.

Pour Pierre-Alain, les JOJ sont fantastiques, car ce n'est pas tous les jours qu'on a l'occasion de voir cette compétition internationale et c'est toujours bien d'avoir de nouvelles expériences. L'école de ski a un rôle assez important pour les JOJ car elle aide pour l'organisation des différents secteurs. Durant les week-end, les JOJ

amènent beaucoup de spectateurs, mais ils ne viennent pas forcément pour skier. Nous lui avons posé ensuite quelques questions sur son métier de moniteur et il nous a affirmé que si l'élève était motivé, l'apprentissage en était grandement facilité.

Dans l'école de ski des Diablerets, il y a plusieurs disciplines comme le ski, le télémark, le ski de fond, le snowboard ou encore le ski de randonnée.

Des cours collectifs, des cours privés et des stages de saison sont dispensés.

PORTRAIT DU JOUR

Par Antonina et Lilou



Noah Bodenstein, un jeune patineur artistique qui participe aux JOJ, a la chance d'être entraîné par Stéphane Lambiel. Rappelez-vous, Stéphane Lambiel a été 1er de 2001 jusqu'en 2008 aux Championnats de Suisse. Triple champion Suisse juniors, Noah est heureux d'être là. Il avait dix ans quand Stéphane Lambiel l'a approché. Il l'a ainsi entraîné durant plusieurs années. Ensuite, c'est Petter Grütter, l'ancien mentor de Stéphane Lambiel, qui entraîna le jeune patineur jusqu'à l'année dernière. Au Canada, il a participé à plusieurs stages et a pu s'entraîner avec le japonais Yuzuru Hanyu, double champion olympique 2014/2018. Dimanche 12 janvier, il s'est donc produit pour la première fois devant les Lausannois à l'occasion des JOJ, où il a fini 7e avec 116.36 points. L'épreuve a été gagnée par Kagiya Yuma avec un total de 166.41 points.



Ecole suisse de ski des Diablerets. Photo: Oriane

Une star dans les Alpes vaudoises !

Par Corentin et Ruben

Lise-Marie Morerod, une championne qui en a vu de toutes les couleurs !

Lise-Marie Morerod, qui a gagné la Coupe du monde et des médailles d'or plusieurs fois dans les années 1970-1980, nous a accordé une interview. Elle a entraîné certains candidats qui participent aujourd'hui aux JOJ. En effet, elle est devenue coach pour les jeunes skieurs après avoir mis fin à sa carrière suite à son grave accident, en 1978. Elle était alors âgée de vingt ans, ce qui a eu beaucoup de conséquences sur la suite de sa carrière.

Que pensez-vous des JOJ aujourd'hui ?

Je trouve que c'est merveilleux, c'est une chance parce que les plus jeunes peuvent s'entraîner pour les grands Jeux olympiques.

Que pensez-vous de l'évolution des courses de ski aujourd'hui ?

À mon époque j'avais juste 5-6 mètres de piste faite et nous n'avions pas autant de drapeaux alors qu'aujourd'hui il y a une sacrée



Lise-Marie Morerod, hiver 1976-1977. Source: The Retro Skier

différence. Et aussi les sponsors prennent une place majeure dans le ski d'aujourd'hui.

Quels conseils pouvez-vous donner aux athlètes d'aujourd'hui ?

Comme vous le savez, j'ai été 38 ans coach de ski, et le conseil que je donnerais, c'est de toujours corriger sa façon de skier, mais ce n'est plus si évident que cela parce que

maintenant le matériel s'est amélioré et que de nouvelles techniques sont apparues. Aujourd'hui, les athlètes ont beaucoup d'agilité, de force, d'endurance, de réflexes.

Avez-vous une personne que vous soutenez dans les JOJ ?

Je les soutiens tous, car j'aimerais qu'ils gagnent tous.

L'homme qui bichonne la piste de luge

Par Léon et Alois

Nous avons eu la chance d'interviewer M. Henri Pichard, le responsable de la préparation et de l'entretien de la piste de luge des Diablerets, qui descend des Mazots jusqu'à la station.

Que faites-vous comme métier ?

Je suis paysan et dameur pour la piste de luge.

Aimez-vous ce métier ?

Oui j'adore ce métier.

Quand avez-vous commencé votre métier ?

Depuis que je suis sorti de l'école obligatoire.

Quand vous étiez enfant, vous rêviez de faire ce métier ?

Oui, c'était un rêve depuis tout petit.

Quel est votre horaire de travail ?

De 6h00 à 10h00.

Quelle est la puissance de votre dameuse ?

Elle «tire» 250 chevaux.

Combien de mazout brûle-t-elle ?

Elle consomme 20 litres par heure.

Vous damez aussi pour les télécabines ou seulement pour votre entreprise ?

En fait, je travaille à mon compte et la machine m'appartient, mais je suis mandaté par la société des remontées mécaniques pour effectuer ce travail. Je vérifie et j'entretiens la piste de luge chaque jour durant tout l'hiver.

Quel dispositif permet de faire tourner les chenilles ?

Un moteur de tracteur par transmission hydraulique.

Que faites-vous l'été ?

Je suis paysan de montagne.



pistes des Diablerets. Photo Alois.

La Suisse Amélie sourit aux JOJ !

Par Juliette et Nikita



Retour d'Amélie sur sa course du jour

Après deux médailles d'or et une de bronze, Amélie Klopfenstein a connu une première manche de slalom assez compliquée : « Je suis partie un peu à l'envers » nous dévoile la jeune Suisse. Cependant la coureuse se sent très soutenue par son pays : « les jours

passés, je sentais qu'il y avait des gens qui étaient derrière moi et c'était super ». La coureuse représentant la Suisse en ski alpin aux JOJ ne ressent aucune pression : « Pour moi, c'est plutôt un honneur de pouvoir skier aux Jeux olympiques de la jeunesse dans mon

L'ACTU

Par Ruben

Lena Volken. Photo : Corentin

Mardi 14 janvier, nous avons pu interviewer plusieurs athlètes de la catégorie ski alpin. Les réactions ont été assez positives malgré de légères petites chutes qui étaient inévitables dans une si grande compétition. La piste était apparemment très bonne, malgré le fait que les jeunes skieuses l'ont trouvée particulièrement compliquée. La plupart des réponses que nous avons pu obtenir à la question : Voulez-vous atteindre un jour les JO ? ont été unanimes : Oui, j'aimerais pouvoir participer aux JO.

pays. En plus, le fait qu'ils soient aux Diablerets c'est vraiment magnifique ! » nous fait-elle part. Nous sommes absolument sûrs de la revoir dans des circonstances encore plus exceptionnelles et grandioses qu'elles ne le sont déjà. Amélie, on t'encourage !

Impressum

Equipe presse ESOL
Jennifer, Logan, Théa, Marta, Ylan, Lilou, Tonya, Corentin, Ruben, Kevin, Alissia, Schahrazade, Maé, Laureen, Otis, Hugo, Nikita, Juliette, Emilie, Alois, Léon, Noémie, Oriane et Maria

Pourcentage du jour

Catégorie	hommes	femmes
Pourcentage hommes femmes membres du CJO	67%	33%
Pourcentages hommes femmes slalom 14 janvier	49%	51%

Plus de parité chez les compétiteurs qu'au sein de l'organisation des JOJ !

L'édition régionale ECCG Monthey



Au coeur de la **glace**, au coeur des **équipes**



Des pierres et des nations. photo: Estelle Dubosson

EDITO

Par Arnaud G. et Alexandra B.

Les JOJ de Lausanne sont un évènement unique et une fierté pour la région en ce début d'année 2020. Ils permettent une visibilité internationale et représentent un tremplin pour la carrière de tous les jeunes sportifs présents.

Avec plus de 1800 athlètes âgés de 15 à 18 ans, venus de 70 pays différents et plus de 80 épreuves, ces jeux rassemblent une communauté de sportifs tous déterminés à rendre fière leur nation.

Nous nous sommes rendus personnellement au Palladium de Champéry où se déroulent les épreuves de curling et où nous avons pu rencontrer plusieurs des personnes impliquées dans l'évènement tels que des bénévoles ou encore des athlètes aux personnalités diversifiées.

Nous ne sommes pas prêts d'oublier cette journée qui nous a fait plonger dans ce monde surprenant, admirable et surtout captivant des Jeux olympiques de la jeunesse de Lausanne.

Nous vous invitons finalement à participer à ces JOJ de Lausanne d'une manière ou d'une autre, afin de soutenir tous ces jeunes sportifs qui construisent sans répit leur chemin vers la victoire.

Quel impact pour
Champéry?

p10

Un coach, une
équipe

p11

Le quotidien d'un
athlète

p12

L'impact touristique des JOJ sur Champéry

Par Céline W. et Elodie S.C.

Les Jeux olympiques de la jeunesse provoquent beaucoup d'animation dans la commune de Champéry. Dans le but de voir quel impact exactement les JOJ ont sur le tourisme de ce village, nous avons interrogé plusieurs gérants d'hôtels locaux. Par exemple, durant le week-end, l'hôtel National a eu 13 chambres sur 16 remplies par les familles des jeunes athlètes. A l'hôtel Suisse Champéry, la moitié des chambres sont prises par la fédération suisse de curling. Ensuite, nous sommes allées à l'office du tourisme et à la commune. Ils nous ont dit qu'il y avait une influence sur les commerces, car les personnes qui ne logent pas dans un



Photo: Elodie S.C.



Le staff de la commune de Champéry
Photo: Elodie S.C.

hôtel restent pour la journée et vont visiter le village et donc consomment. Les commerces sont débordés, par exemple, le café du Nord a servi beaucoup de spectateurs dimanche soir, étant donné que, dans la journée, le Paladium a accueilli 1200 personnes pour les éliminatoires. Pour la commune, le plus important reste la visibilité internationale que les JOJ vont lui amener dans le futur, vu que les compétitions sont retransmises sur plus de 200 chaînes de télévision dans le monde.

EN QUESTION

Lara S. et Alexandra D.



Gestion du stress aux JOJ

Qu'en est-il du mental des jeunes athlètes durant cette épreuve? Nous avons eu l'opportunité d'interroger deux compétitrices américaines sur la manière de gérer leur stress et leurs émotions, avant ainsi que pendant un match. En premier lieu, chaque personne va gérer le stress à sa façon. Pour elles, le plus important c'est le plaisir. Il faut vivre l'instant présent et ne pas trop y réfléchir. Ensuite, écouter de la musique et le support du coach peuvent être très bénéfiques pour la concentration. Selon les athlètes, avoir une routine avant le match peut les aider à "banaliser" la situation et ne pas la rendre angoissante. Pour conclure, il faut toujours regarder de l'avant et positivement.

TESTE POUR VOUS

Une première pour l'ECCG de Monthey

Par Surisaray H. et Daniela P.

L'ECCG de Monthey a eu la chance de participer aux JO de la jeunesse qui ont eu lieu à Champéry en 2020. Ces jeunes de la classe 3D, accompagnés de leur titulaire, Madame Es-Borrat, et de leur directeur, Monsieur Birbaum, ont eu la chance et le plaisir de pouvoir assister à une initiation à ce sport, donnée par un moniteur de curling. Premièrement, ils ont appris comment il faut glisser sur la

piste de curling. Deuxièmement, ils ont intégré les règles de base de ce sport qui demeure assez complexe. Ce qui pour certains a été un plaisir et pour d'autres un calvaire. Par exemple, Mathilde Jordan, semble avoir subi un traumatisme de la glace après ce cours de curling.

Reste que ces jeunes sont ravis de l'expérience et partiront avec de bons souvenirs de cette journée.



De gauche à droite : Estelle, Arnaud, le moniteur et Madame Es-Borrat

L'esprit "one coach, one team"

Par Blerta E. et Justine P.

 Texte inspiré de l'interview de l'équipe

On a tous notre idée de ce qu'est un coach, mais est-ce vraiment la vérité ? L'équipe japonaise de curling nous fait part de son expérience. C'est grâce à cette rencontre que nous allons aborder le thème de la relation coach-team.

En interviewant les deux personnalités, nous avons découvert les différents points de vue entre le coach et le membre de l'équipe.

Aux yeux des membres de cette équipe, le coach doit inclure la force en fixant des objectifs pour chaque match, et cela va les assurer d'avoir un objectif clair. Cela leur permet donc d'entrer plus facilement dans leur jeu. De son côté, la coach va donc fixer des objectifs, avant chaque match. Elle veut être sûre que tous les joueurs s'expriment.

A Champéry, nous avons remarqué que la relation est amicale et surtout très forte. Le jeune sportif nous a précisé qu'en dehors des entraînements, ce n'est plus une coach qu'il a en face de lui, mais une amie. Ils font des activités diverses ensemble, tel que passer du temps à cuisiner en équipe, par exemple.



traductrice à gauche. Photo: Justine Pignat

« Pour être un bon athlète, il faut avoir de la passion, penser à soi-même, mais surtout, avoir l'esprit d'équipe. »

Ayumi Ogasawara, coach de l'équipe japonaise

Sur les traces d'Etienne Délez

Par Estelle D. et Amélie B.

Hier matin, le 14 janvier 2020 nous avons eu la chance de rencontrer Etienne Délez, le président du comité d'organisation des JOJ à Champéry, et de le suivre dans son travail pendant une heure. Cet homme accueillant et souriant nous a permis de découvrir les coulisses des jeux. De la salle de chronométrage Omega à la salle des médias, en passant par la régie, il nous a montré l'envers du décor avec sa bonne humeur contagieuse. Pendant cette heure, il nous a montré les vestiaires et pour la petite

anecdote ces jeunes ont beau être des athlètes, les filles rangent toujours mieux que les garçons. Travaillant à la commune de Champéry, M. Délez organise depuis deux ans ce grand événement en plus de ses heures de bureau et travaille à plein temps pendant la durée des jeux à Champéry. Malgré le fait qu'il nous ait dit plusieurs fois être payé pour ne rien faire, il suffit de peu pour comprendre qu'il s'occupe d'énormément de choses et qu'il apporte beaucoup d'aide.



d'organisation. Photo: Amélie B.

La vie quotidienne d'un athlète, avec Merlin

Par Claudia M. et Gwenaëlle C.



par Alexandra Barros



Dans la tête d'un sportif aux JOJ

Nous avons interrogé un jeune joueur de curling lors des JOJ, Merlin Gros-Soubzmaigne. Il vient tout droit du comté de Louvois pour représenter la France au Championnat. Il a 15 ans et ça fait maintenant 5 ans qu'il pratique le curling grâce à une initiation dans son école. Il s'entraîne au curling le mardi et le mercredi après-midi durant trois heures. Son école lui accorde une permission qui lui permet de pratiquer sa passion. Malgré son

activité, il arrive à avoir des loisirs en plus comme le ski en hiver et le VTT en été tout en gérant ses cours au lycée. Il représente la France avec honneur; pour lui c'est comme une libération. Pour la préparation des JOJ, il s'est entraîné durant quatre jours consécutifs avec son équipe avant de venir en Suisse pour le championnat. Ils apprennent surtout à communiquer entre eux, car c'est un des points importants pour la réussite de cette compétition. Même à son niveau dans le sport, il ne pense pas passer à côté d'autre chose, car pour lui le curling représente une partie de sa vie. Il reste en Suisse pendant encore sept jours.

Impressum



La classe 3D de l'ECCG Monthey

(derrière) Mathilde, Estelle, Daniela, Elodie, Amélie, Lisa, Surisaray, Justine

(au milieu) Gwenaëlle, Céline, Alexandra D., Claudia, Blerta

(devant) Lara et Alexandra B.

MEDICAL

Par Lisa Hannon et Mathilde Jordan



"Il vaut mieux tomber dans les mains d'un médecin heureux que d'un médecin savant"

Grâce à deux interviews réalisées dans le local médical du Palladium, nous avons pu poser des questions concernant la médecine sportive. Les réponses sont de Brigitte Matthey-Doret, physiothérapeute et Pierre Berruex, médecin des JOJ au Palladium de Champéry.

Combien êtes-vous sur le site?

Nous sommes une physiothérapeute, un médecin, une infirmière et un urgentiste.

Les blessures sont-elles nombreuses?

Il n'y a eu que très peu de cas, car c'est un sport qui n'est pas à risque, contrairement au ski. Pour l'heure, nous comptons des céphalées, des luxations et des malaises.

Qu'avez-vous à disposition en cas de blessures ?

Nous avons une infirmerie où se trouve une valise de réanimation, des tables de traitement et le kit complet pour les premiers soins. Pour les cas graves, nous disposons d'un hélicoptère, d'une ambulance, des différents hôpitaux ainsi que de la clinique se situant dans le Vortex à Lausanne.

Combien d'heures travaillez-vous ?

Nous commençons dès 9h30 jusqu'à 21 heures, avec une pause d'une heure à midi.

Le coup de coeur



La mascotte Yodli et notre collègue Céline Wütrich